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第１４回 向日市上下水道事業懇談会 議事録

日 時 ： 平成２３年１月２０日（木）午後２時から午後４時まで

場 所 ： 向日市役所 大会議室（３階）

出席者 ：

（委 員）吉川会長、井垣副会長、五十棲委員、佐藤委員、楠本委員、永井委員、

西田委員、吉田委員

（事務局）大島上下水道部長、齋藤上下水道部参事兼下水道課長、柴﨑営業課長、

髙田上水道課長、松本浄水場長、中村浄水場主幹、山田下水道課主幹、

南口営業課係長、鹿島営業課係長、阪根営業課主査

傍 聴 ： ０ 名

１ あいさつ

２ 議事

【向日市水道ビジョン第５章（素案）について】

委員 水安全計画とは何か。

事務局 水源から給水栓に至る各段階で、水の安全を脅かす要因を分析し、それを取

り除くための管理方法をマニュアル化するもので、平成２４～２５年度の策定

を予定しています。

委員 漏水防止の取り組み内容とは、漏水調査を行うだけなのか。

事務局 調査結果を受けて、漏水箇所の修理を行っています。

委員 「おいしい水」を目標に掲げる必要はあるのか。

事務局 近年は水道水の味についての議論も多く、水需要を増やすためのイメージ戦

略のひとつと捉えています。

委員 「おいしい水研究会」の設定する残留塩素濃度０．４ｍｇ／リットル以下は

達成できるのか。

事務局 衛生上、給水栓における遊離残留塩素濃度０．１ｍｇ／リットル以上を必ず

満たさなければならないことから難しいが、きめ細かな管理を行っていきま

す。

委員 災害に備え、施設配置図や水道料金データを他都市と相互保管する取り組み

を行ってはどうか。

事務局 平成２３年度に「向日市水道災害対策マニュアル」を改訂し、その中で検討
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します。

委員 市内に消火栓は何個あるのか。また、火災時にはすぐ利用できるのか。

事務局 ５３６個あります。ポンプ車で水を吸い上げて利用します。

委員 ＩＳＯ１４００１の省エネや経費削減につながる仕組みを維持すべき。

事務局 再認証は行いませんが、同基準の取り組みを引き続き行っていきます。

委員 今後、浄水場の更新にあたっては、ビジョンの１０年間で方向をかため、そ

の後更新するということか。また、乙訓２市１町の広域化も視野に入れた計画

が必要では。

事務局 浄水場の更新については、設備の機能診断を行い、財政的に可能な範囲で更

新を行いたい。また、浄水施設の共同化なども含めた２市１町での広域化につ

いて、今後も協議を続けていきます。

委員 京都市との連絡管とは。

事務局 京都市の管の末端と、市内６か所で連絡しており、災害時に、応急的に給水

を受けることができる協定を結んでいます。

委員 他の都市では、一般市民には料金を安くし、大口の企業からの水道料金収入

に頼っていることが多いが、向日市の大口企業は、どういったものか。

事務局 大口と呼べる企業は多くなく、官公署、学校などが挙げられます。

委員 水道水を作るのにも高い費用がかかる、ということを述べ、料金の負担につ

いて、市民の理解を求めることも必要と思う。

委員 府営水の単価は下がらないのか。

事務局 受水費の５分の４が基本料金分であり、受水量を増やせば、府営水にかかる

単価は下がる形になります。地下水の処理にかかる費用とのバランスで、最適

な水量を見出していくことを考えています。

委員 施設の更新は、施設が壊れるまで使いきるという考え方なのか。自らの需要

分をまかなえるだけの施設能力は残すべきだと思う。

事務局 大規模な浄水施設の更新には大きな費用がかかるため、一度に行うことは難

しく、修繕を行うことで出来るだけ延命措置を図っています。累積欠損金７億

円を徐々に減らし、体力をつけていく中で、次の更新に備えられる状態にしよ

うと考えています。

委員 向日市は地下水、桂川、琵琶湖、と水源が３つあるから、そういった面では
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安心と言える。

委員 やはり、いざという時に使えるように、地下水を利用するための施設は残す

べきだろう。

１０年間は水道料金の値上げはないと読みとれるが、どのような予定か。

事務局 ビジョンとは別に財政計画を作成しており、お示ししたいと思っています。

委員 水道料金の収納率はどのくらいか。

事務局 平成２１年度の実績で、９７．８％です。

委員 クレジットカード収納を導入したら、さらに上がるのか。

事務局 口座振替のように残高不足で落ちない、ということがないという特長があり

ますが、口座振替に比べ手数料が高く、また、すでに口座振替されている方が

クレジット決済に流れては意味がない、というあたりが難しいところです。

委員 収納できていない２．２％は何か。

事務局 支払いが困難で、まだ収納できていない分です。督促、催告を行っても反応

がなく、ご家庭に伺っても連絡が取れない場合などは、停水予告を行い、まだ

それでも反応がない場合は、停水を行っています。

また、平成２１年度の収納方法では、口座振替が約８１％、集金が約３％、

残りがコンビニ収納などです。

委員 口座振替で落ちない場合はどうしているのか。

事務局 再度振替をするため、銀行に納付書を送り、ご本人にも通知しています。

それでも入金のない場合は、直接連絡を取るなど個別に対応しています。


